

Doña Josefa Nadal y Oliver HA FALLECIDO después de recibidos los Santos Sacramentos E. P. D. Sus desconsoladas hijas, nietos D. Miguel Nadal Nadal, médico, D. José, Tirso y Juan Quecguas y Nadal, nietas, hermana política, nieto político D. Miguel Terrasa y Terrés, farmacéutico, sobrinos, sobrinas y demás familia al participar a sus amigos y conocidos tan irreparable pérdida les ruegan se sirvan asistir al rosario que tendrá lugar mañana a las tres y media de la tarde y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada, como también al funeral que se celebrará a las diez y media del miércoles 20 del corriente en la iglesia del Socorro. Casa mortuoria: Plaza del Socorro—10. No se invita particularmente.

LAS ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO dispepsias, gastralgias, malas digestiones, vómitos, inapetencia, diarrea, rectorrimento, convalecencias difíciles, vómitos de las embarazadas, etc., etc. ELIXIR GIOL se curan siempre con el VENTA.—Paseo de Gracia, 4, BARCELONA, y farmacias. CONSUMIDOR PARA SUD-AMERICA: F. LÓPEZ. —BUENOS AIRES

Venta de una espaciosa finca El día 25 del actual a las 4 de la tarde se rematará en el mismo local en pública subasta a favor del mejor postor, la finca (antigua casa Garau) calle de Lulio 17. Para más informes, Socorro 24, carpintería

PAÑERIA Y SASTRERIA Para vestir bien y con elegancia ALABERN y C. Cereales, 10 y 14.—Palma de Mallorca

Ayuntamiento SESION DE HOY Se reunió a las doce el Ayuntamiento bajo la presidencia del Sr. Pou y con asistencia de los Sres. Puigdorfol, Font y Peña, Decallar, Brondo, Bibiloni, Obrador, Roca Rayó, Rover, Trián, Giménez, Suau, Font y Arbós, Villalonga Esbarranch, Lluja, Jaime, Salas, Planas, Barrera y Sabater. Acta y varios Se aprueba el acta de la sesión anterior y varias cuentas. Orden del día Dióse cuenta de un dictamen de la comisión de Obras respecto a las que se tienen proyectadas en Son Sordina. Queda aprobado. La comisión de Gobierno y Policía presenta nuevo dictamen referente al Reglamento del Matadero y enmiendas que se presentaron. A petición del Sr. Decallar vuelven a quedar sobre la mesa las enmiendas. Se lee un oficio del Ayuntamiento de Ibiza lamentando el acuerdo del de Palma, respecto a no impugnar las tarifas de la Isla. Se conceden varios permisos para efectuar obras, a particulares. Se dió cuenta de un dictamen de la Comisión de Ensenche proponiendo devolver la fianza al contratista de las «Casas para Obreros». Se acordó quedara sobre la mesa una instancia de D. Guillermo Borrás para la adquisición de una parcela en el caserío de Son Español, y se concedió permiso a don Luis Pomar para construir una casa en el Ensenche. Firmado el despacho ordinario se levanta la sesión a las 12'30.

Desde Sóller A noche el «Fomento Católico» dió una velada literario-musical en obsequio de los señores protectores del Centro «Obrero de Nuestra Señora de la Victoria. El deseo de escuchar al M. I. Sr. D. José Miralles que había de dar una conferencia sobre la «Buena Prensa» nos llevó al vasto salón del edificio que poseen los Congresistas Marianos de Sóller. A las 8 y media, a pesar de lo desahucado del tiempo, estaba lleno completamente. Después de la lectura de algunas poesías y de la interpretación de una chistosa zarzuelita, en la que mucho se lucieron los congresistas, se presentó al público el M. I. Sr. D. José Miralles. Su presencia es acogida con una salva de aplausos. Después de una breve introducción trata seguidamente del asunto. Como se dirige, dice, a personas que están convencidas, no necesitaré presentar muchos argumentos para probar su acierto. Pondera la importancia de la Prensa y aunque no sea un taller de cultura, ni una escuela, ni un seminario para hacer teólogos, fomenta y da una buena capa de ilustración. Divide la Prensa en buena y mala simbolizadas las dos por aquellas dos ciudades de que habla San Agustín que crearon amores diversos. Enumera los estragos de la mala Prensa y hay que contrarrestar el mal por la difusión de la Prensa buena. Para probar su afirmación se vale de argumentos directos e indirectos. Lo extiende a que está la Prensa mala y la buena organización de las empresas que las sostienen, prueba que se ha de oponer para atajarles el camino la Buena Prensa sostenida por empresas también bien organizadas. Para probar la verdad de su aserto, directamente, se vale de multitud de autoridades de Sumos Pontífices, señores Obispos y escritores y pensadores distinguidos en cuyo camino es imposible seguir al docto e ilustrado conferenciante.

De Teatros Lírico El sábado debutó en este coliseo la troupe rusa Les Ramashov, número que forman cuatro señoritas y un caballero, que fué recibido con aplauso. Dichos artistas ejecutan cantos y bailes populares rusos, distinguiéndose por su agilidad y por la precisión con que ejecutan sus trabajos, lo cual les valió repetidos e insistentes aplausos. Se presentan vestidos con gran propiedad y es número que se caracteriza por su originalidad. La batúrrica que debutó anoche también consiguió hacerse aplaudir. Canta con estilo las canciones regionales y se distinguió sobremedera en las jotas. El público la obligó a repetir varias canciones entre grandes aplausos. En todas las sesiones celebradas ayer el teatro estuvo en extremo animado. Para mañana anuncia la Empresa el estreno de la magnífica película Pathé de 1600 metros La fiebre del oro, cinta impresionada por los artistas de la Comedia Francesa, y calificada como la mejor de todas las impresionadas por la célebre casa Pathé. Actuarán además La batúrrica y Les Ramashov. Ayer domingo también se vió muy concurrido este coliseo, cosechando muchos aplausos la pareja Gavilán-Neira y la cupletista La Salerito. Para mañana se anuncia el estreno de la película de 4.000 metros Los Miserables.

Habla después de la Prensa que se llama neutra y con la autoridad de un escritor prueba que es factor de anticlericalismo. Se lamenta de que la Prensa por dar importancia a una torrida de toros, por ejemplo, no reseña con el entusiasmo conveniente los asuntos que están relacionados con la Religión. Finalmente hace notar la inconveniencia de la Prensa radical que nos acusa de que siempre hablamos de Religión. Después de citar el joven Donoso Cortés que dice que en cualquier asunto de la clase que sea hay siempre una base religiosa, afirma que son ellos que en sus propagandas sobre matrimonio civil, secularización de cementerios y demás que compone su credo político, se ocupan siempre de ello. Por último excitó al auditorio a que favoreciese a la Prensa Católica y de una manera especial a la de Palma. El conferenciante fué objeto de muchas felicitaciones a la que unimos la nuestra. 18 noviembre 1912.—Corresponsal.

POR TELEGRAFO

Ecós varios Mitin de protesta contra una sentencia del Supremo. Madrid 18 (2'15 m.) Barcelona.—Al mitin organizado por los amigos del Doctor Queraltó para protestar de la sentencia del Tribunal Supremo, acudió también mucha gente; pero como ya dijimos fué suspendido por el Gobernador civil. Entrar en clase Bilbao.—En la reunión tenida por los alumnos de la Escuela de Ingenieros Industriales se acordó entrar en clase mañana. Escreno de la ópera «Isabeau» En el Teatro Real se ha estrenado la ópera del maestro Mascagni titulada «Isabeau». La obra no gustó al público. El temporal recrudrece.—Barrios inundados. Madrid 18 (2'15 m.) Bilbao.—Ha recrudecido el temporal. Los barrios extremos han quedado inundados. La ría amenaza desbordarse en la zona minera. El temporal ha destruido varias fincas urbanas. El vecindario de la cuenca de Somorrostro corre peligro de una inundación. La benemérita ha prestado los debidos auxilios.

Huelga solucionada Morón.—Hoy ha quedado solucionada la huelga de panaderos. Manifestación de duelo Madrid 18 (11 m.) Las Palmas.—Los republicanos y los socialistas de esta, han ido en manifestación al cementerio a depositar coronas sobre la tumba de los seis obreros muertos en noviembre de 1911 por la guardia civil. Las tropas, estuvieron acuarteladas. Han asistido al acto unas 500 personas. Duros falsos Santander.—Ha sido detenido una mujer que se dedicaba a expender duros falsos. Huelga solucionada Santander.—En la mina Pantoña, encerrada en el término del pueblo de Herrera, se ha solucionado la huelga, que se planteó hace siete meses. Proporcionará trabajo a unos 700 obreros. Azzati, herido Madrid 18 (11 m.) Valencia.—Mientras el diputado republicano examinaba anoche en su casa, una pistola, se le disparó el arma, hiriese en la mano. Fué asistido en la casa de Socorro.

El conflicto de los Balkanes Turcos asesinados Madrid 18 (2'15 m.) Salónica.—Los cristianos han asesinado a varios turcos. También lo han sido varios soldados turcos que se alejaron de la ciudad después de la capitulación. Ocupación de Medua Celiq.—Asegúrase que las tropas montenegrinas han ocupado la población de Medua. Después del atentado Declaración de Vicente González Madrid 18 (2'15 m.) Ante el Juzgado que entiende en la causa instruida por el asesinato del señor Canalejas, declaró el individuo Vicente González Turón, el cual llegó maniatado y custodiado por la policía. Manifiesto de los federales Los elementos federales de Zaragoza han publicado un manifiesto de protesta contra el proyecto de Mancomunidades. En él dicen que con el proyecto sólo se fomenta el caciquismo. Romanones y Lerroux El señor conde de Romanones celebró una conferencia con el señor Lerroux, quien le indicó la necesidad de que el proyecto de Mancomunidades se discutiera, dado que el proyecto representa la opinión de Cataluña y es un compromiso que contrajo el señor Canalejas desde el Gobierno y deben respetarlo. No hay nada decidido Madrid 18 (11 m.) A pesar de cuanto se ha dicho, sábase que no hay nada decidido acerca de la pregunta de los catalanistas al Gobierno respecto al proyecto de ley de Mancomunidades. Todo depende de la conferencia que hoy celebrarán los señores Conde de Romanones, Cambó y Junoy que llegan hoy de Barcelona.

Documentos federalista contra las Mancomunidades Asegúrase que el Consejo Nacional del partido federalista publicará un documento contra el proyecto de ley de mancomunidades. Gobernador que dimite Castellón.—El Gobernador civil D. Leopoldo Riu, significado canalejista, ha dimitado, no sólo por la muerte del Presidente, sino por disensiones entre los liberales de la provincia, lo cual ha sido la principal causa de que tomara aquella resolución. Lo que dice «El Imparcial» «El Imparcial» de hoy, ocupándose del asunto de los catalanistas y las Mancomunidades, dice que el señor Conde de Romanones parece ser que le preocupan más otros asuntos que se tienen que discutir antes, pues en apoyo de esta tesis y del proyecto, dice que no responde a la opinión nacional. Dicho periódico para más reforzar su argumento, inserta el manifiesto a los federales aragoneses, en el cual éstos niegan que el citado proyecto responda a sus doctrinas, todo lo contrario de lo que afirman los regionalistas catalanes. Dice que el proyecto sólo se preocupa de elevar el caciquismo a una misión intangible, poniendo en sus manos públicas el camino recto para empréstitos. «Afirma que esta ley sólo se hace para los burgueses. Si Romanones, añade, sueña en formar y otorgar concesiones a un partido liberal monárquico catalán, allá él con esa ilusión que tardará en desvanecerse lo que tarden los oligarcas catalanistas en apoderarse del instrumento que forjen. Termina diciendo que al verdadero pueblo catalán y a todos los liberales españoles interesa que no se apruebe el proyecto que en síntesis sólo es una apoteosis del caciquismo.

El Gobierno ante el Senado Madrid 18 (5 t.) (Urgente) Esta tarde a las tres y media ha reanudado las sesiones suspendidas el Senado. Preside el señor Montero Rios. En el banco azul están sentados todos los ministros, de uniforme. El presidente del Consejo señor conde de Romanones usa de la palabra. Explica el atentado de que arrebató la vida al gran Canalejas. Dice que el Rey, enalteciendo su persona le nombró para sustituir a tan esclarecido político. Se ha cumplido el elogio que se debía al malogrado Sr. Canalejas y ahora falta decir que este Gobierno que presidido es el mismo que presidió aquél y viene con las mismas tendencias que entonces. Agradece a los ministros que se sacrificaron, siguiendo en los puestos que antes tenían. El Gobierno recoge toda la herencia del Sr. Canalejas y su programa parlamentario. No quiero que podáis decirme nunca que no obré con claridad. El Gobierno hace suyos todos los proyectos presentados en las Cámaras. Ahora, la misión del partido liberal está, en realizarlas, teniendo en cuenta que esto es necesario para la monarquía. El deber de todo gobierno es hacer Ley, cumplir la Ley sin contemplaciones, mantener el orden y hacer cumplir las leyes. Saluda a la mayoría y termina diciendo: De todos nosotros la cooperación y en las manos de todos vosotros está la suerte del Gobierno y del partido liberal. Gran ovación.

Ultimas Noticias Visitas Madrid 18 (1 t.) Han visitado al señor Presidente del Consejo conferenciando con él muy largamente, los señores Cambó y Junoy. Comisiones liberales-Adhesión personal y política. El señor conde de Romanones ha recibido comisiones liberales de todos los distritos de Madrid, que formaban cuatrocientas personas. Las presentó el diputado a Cortes señor Vincenti que dedicó elogios a la memoria del señor Canalejas, añadiendo que esto representaba la adhesión personal y política al señor conde de Romanones. Este contestó agradeciendo el recuerdo al señor Canalejas añadiendo que no será innovador si no continuador de la obra de aquel llorado político. Recordó la fe que tiene en los comités y la necesidad de afirmar los principios liberales. Recogió la adhesión para el partido afirmando que en estos momentos son peligrosos los personalismos. El partido debe estar ante todo y sobre todo, debiendo luego reorganizarse en la oposición. «Los búlgaros retrocedieron» Madrid 18 (2 t.) Constantinopla.—Un telegrama del generalísimo turco Nazim Pachá dice que los búlgaros avanzan por la región Hadem Zeny. Las tropas otomanas salieron al encuentro de su enemigo combatiendo 18 horas. Se dice que los búlgaros tuvieron que retroceder. Desembarco de fuerzas extranjeras Constantinopla.—En vista de la gravedad de la situación, los buques de guerra extranjeros surtos en el puerto preparan un desembarco para defender a los súbditos de sus respectivas naciones, que se hallan en Constantinopla. Comentando el mitin de ayer Madrid 18 (2 t.) Acerca de la apreciación del mitin celebrado ayer por las juventudes liberales y conservadoras, que alguien ha calificado de mitin de odio, ha manifestado el señor conde de Romanones que esperaba que el tiempo sea un sedante, y que nada de extraño tenían esas convulsiones, que en realidad esperaba, pues de lo contrario indicaría que España estaba muerta; pero ya vendrá la calma. El Gobierno en las Cortes El Presidente Sr. conde de Romanones ha anunciado que esta tarde se presentará primero en el Senado y luego en el Congreso, pronunciando unas palabras claras, para que no haya lugar a dudas, pues él no puede hacer discursos como aquel gran orador, cuya pérdida todos lloramos.

Salinera Española Habiendo acordado esta Sociedad verificar el 16 de diciembre próximo una amortización extraordinaria de obligaciones hipotecarias serie B que tiene en circulación, se hace presente a los tenedores de dichas láminas que hasta el referido día canjeará a la par, con otras de la nueva emisión serie D, todas las que presenten; después de la mencionada fecha será a cargo del tenedor que no haya otado por el canje, el impuesto de amortización con arreglo a la escritura de emisión. Palma 15 Noviembre de 1912.—Por la Salinera Española.—El Director Gerente sustituto, Luis Molina.

Bolsa de Madrid Madrid 18 (4'55 t.) Interior contado 84'25 Interior fin de mes 84'25 Amortizable 5 por 100 101'05 Banco de España 453'00 Compañía de Tabacos 290'00 Francos 6'20 Libras 26'77 Exterior de París 91'30 FABRA

Libros necesarios para 1913 Almanaque Bailly-Balliere. 1'50 y 2 ptas. en tela Agenda de Bufete De 1 a 4 id. Memorandum de la Cuenta Diaria De 2'50 y 3 id. Agenda Bolsillo para particulares De 1'50 a 3'50 id. Carnet- Agenda perpétua Bolsillo 1 peseta. Agenda Culinaria 2 pesetas. Agenda de la Lavandera 0'50 pesetas. El año en la Mano Almanaque enciclopedia de la vida privada 1'50 id. Almanaque Hispano-Americano 1 peseta. Almanaque de la Ilustración Española y Americana, 2 pesetas. De venta en la Librería TOUS

POLICIA SANITARIA, profilaxis y tratamiento de las enfermedades infecto-contagiosas y Parasitarias de los animales por D. Eusebio Molina Serrano veterinario militar de la Gaceta de Medicina de París.—12 pesetas, Librería Tons. LUMAS TINTA: Clase superior al precio de Una peseta. Las hay también con punta de oro a 4 y 7 pesetas.—De venta en la Librería Tons. FIGURINES. Ultimos modelos de las revistas de Modas publicadas en París Londres y Berlín. De venta en la Librería de J. Tous. REAL ACADEMIA. Diccionario de la Lengua Castellana, última edición, 30 pesetas. Librería de J. Tous, plaza de Cort, 14 y 16.

